
!!"#（!" #

$%） 记者昨日从南京

市市政设施综合养护管
理处获悉，为完善城西干
道等高架桥交通配套设
施，提高桥梁通行能力，
由他们组织实施的城西
干道等高架桥中心隔离
防撞墩建设主体工程日

前完工。
据介绍，城西干道高

架、双门桥至机场连接线
高架及机场高速连接线
卡子门高架桥段全线约
4900米的中心隔离墩已
经全部吊装到位，代替了

原先的隔离护栏。此项工
程完成后，可以有效地防
止车辆相撞造成的二次
事故，进一步保证车辆通
行安全，也是市政公用部
门为预防发生交通安全
事故的重要措施。
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'(） 备受市民关注的

秦淮河步行桥即将完工，
并将于近日开通。记者从
交管部门获悉，该步行桥
主要供行人通行，所有燃
油的非机动车和机动车
将严禁通行。

昨天上午，记者在秦

淮河西岸花开四季小区
门口看到，目前桥梁主体
已经全部完工，目前正在
对桥栏、桥头等处进行最
后的景观修饰，估计月底
便能通行。
“因为桥梁的定位

是步行桥，而且桥面是铺
设的高档木地板，所有的

机动车和燃油非机动车
将严禁通行！”交警五大
队副大队长朱泾舟接受
采访时表示，至于自行车
能不能通行，他表示交管
部门正在与有关单位进
行协调，最大的可能是采

取限定时间允许自行车
通行，比如在早晚高峰或
者中午上下班时间。
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记者从南京公交总公司
获悉，考虑到路堵的原因，公

交部门在油耗、路准（每跑一
个单边的计划用时）等方面
都放了一定的宽度，对于路
堵严重的线路，不按计划单
次考核，而是酌情降低10％。
同样，百公里油耗从最早的
26升提高至冬运期间的31.5

升的水平。
南京客运部门说，路堵

带来的另一个问题是大量公
交车被堵在路上，运效发挥
不出来。虽然这两年公交增
加了不少车辆，但实际客流
量却逐年下滑，运效也在不

断降低。打开市政公用局的
局长信箱，市民反映的公交
乘车难问题占到近 8成，特
别是江宁等地区的乘车难问
题，市民意见很大。有关人士
表示，这与公交专用道的缺
乏和不成系统有关，如果公

交专用道成网，合理调配和
发挥运力，南京市的公交车
不是不够，而是可以减少
1000辆。

在公交 34路线上，司
机老魏告诉记者，以前这条

线单边跑 50分钟就足够
了，现在经常要跑到一个半
小时，沿途到处都路堵，乘客
急，司机心里也着急。有时遇
到路堵，乘客就会要求司机
违章开门下车，他坚持不能
开门，还常常为此受到漫骂。

5路公交线队长说，路
况越来越差、堵车越来越
易。他举例说，前天下午汉
中门一起小车祸引发堵车，
一堵就是半小时，现在地铁
施工围挡，路幅变得狭窄，
碰擦等事故极易发生。

对于新宁浦巴士的司
机魏劲松来说，上班本来就
不是件容易的事，家住浦口
东门的他，每天一大早就要
出门，先乘江汉线到四平
路，再换乘10路到新庄，再

换乘22路到118路终点站
上班，路上就得跑90分钟

以上。像他这样大老远上班
的司机还有不少。他告诉记
者，以前跑一个单边50分
钟都不要，现在基本上都是
1小时以上。为了完成任
务，常常不得不主动加班加
点，每周能正常休息一天就

不错了。
与司机的辛苦相比，乘

坐公交的人直喊吃不消。昨
天早上，在盐仓桥广场等车
王丽气得直跺脚：“我等了
20分钟了，就是挤不上。上
班肯定迟到了。” 而乘坐

140路刘小姐说，天冷了，
坐公交的人就多了，现在早
晚高峰挤得真让人吃不消。
她看到公交规定乘客为 70
人，但昨天却挤了 100多
人，真是严重超载。
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据粗略统计，受南延线
的辐射效应，江宁有近一半

楼盘的居民将直接从中受
益，尤其是岔路口、百家湖、
科学园为代表的子片区楼
盘，受地铁利好影响纷纷变
为市场上的“香饽饽”。

据江宁区房产局的相关
数据表明，今年 1!10月份，

江宁区房地产开发的供销比

为 0.7：1，出现了供小于求
的情况。市场上供求关系的

不对等造成今年房子特别抢
手。以 9!10月份开盘的楼

盘来看，明月港湾·彩云湾、
托乐嘉街区 B组团、市政天
元城、左邻右里、山水方舟雅
苑、武夷绿洲、翠屏国际广场
等一批楼盘先后推出，均卖
得红红火火，价格也一路涨
到4000多元/平米。
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“建成后，从江宁到新

街 口 是 不 是 只 要 30分
钟？”对此，地铁指挥部一
负责人作了纠正：“不需
要，从南延线的底站乘到新
街口估计也只需要 20分钟
左右。”该人士透露，目前
地铁一号线的时速在 35公

里左右，而南延线可能速度
还要快一些。
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昨天，江宁交通局有关

人士明确表示，全线将设有
三个大型公交枢纽，一是河
定桥站，另外两个就是竹山
路站与南京南站站。“地铁
南延线建成后，我们要对江
宁的公交线路重新洗牌，目
前江宁交通局已开始编制东

山区的公交规划，就是与地
铁相配套的。”
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*+）昨天，记者从沪宁

高速获悉，在沪宁高速上
交过路费，如果用指定的
储值卡交，不仅快，而且
还可以享受打折优惠。比
如，一次性充值5000元，
可打98折。另外，该高速
还将推行 “不停车收

费”，汽车可一路畅快地
通过高速公路收费站。

据介绍，“不停车收
费系统”（英文简称 ETC）
是目前全球最先进的路
桥收费方式。实行 ETC
需在车辆内安装一个车

载单元，车载单元里存储
车辆牌号、车辆型号等相
关信息。当车辆通过
ETC专用车道时，车载
单元与装在车道内的无
线收发设备间，通过无线
电波实现数据交换，识别

车辆，然后利用计算机系
统在车主预先存入过路
过桥费的储值卡中扣除
需交费用。据了解，收费

站的一套不停车收费系
统设备在 30万元左右，
一套车载单元价格在
300元。目前初步的想法
是，车载单元将来有可能
免费提供。不过，单一的
储值卡交费则已开通，这

种交费方式的优点是办
张卡，任何车都能用，不
需一车一卡相对应，关键
是有98折优惠。

改线最多、路情最差、拥堵最重
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!!"# 从今天开始到
2007年2月28日，南京公交

今年的冬运正式开始。
据了解，此次公交冬运历

时 100天，但面临的压力最
大。从道路等硬件上来看，今
年公交冬运面临的形势最为
严峻。大量道路在施工，交通
拥堵严重，不少公交线还在

临时绕行，油价居高不下。
面对困难，公交部门在专

项客流调查基础上，编制好
线路各阶段行车计划、遇到
情况线路绕行方案和特殊天

气的应急预案，对客流波动大
的线路也着手制定运力临时

支援调配方案。冬季天黑的
早，晚高峰压力大，公交将强
化晚高峰出车和晚间运力，严
禁专门用于早晚高峰的分班
车 18：00以前提前进场和高
峰站头压车、不准点出站、非
外界因素的大间隔等情况的

发生。同时将实行早晚高峰出
车分别计算和考核的办法。

中北巴士营运处负责人告

诉记者，今年的冬春运将从12
月 1日起实施冬春运路排计

划，早、晚高峰出车率达98％，
晚高峰单次执行率达96﹪，杜

绝人为的大间隔，杜绝发生重、
特大责任事故。此次冬春运中

北巴士公司要求各线路早高
峰出车必须在 7：30前完成，
线路配车 30辆以下全出，线
路配车30辆以上的只能留一
辆预备车。

据介绍，为应对雨雪冰冻
特殊天气对公交客运的不利

影响，公交公司在备足保温
罩、防滑链、千斤顶、喷灯等
冬防物资。
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据了解，今年绕行的公

交线主要受到 5大工程的
影响，如城东干道施工影响
到8条公交线临时绕行，地
铁二号线施工影响到18条
公交线路绕行，雨花立交施
工影响到 13条公交线绕
行，汉中门桥施工影响到 6

条公交线路绕行……。这些
工程短则数月，长的甚至超
过1年，对公交企业的影响
巨大。

公交营运专家告诉记
者，公交临时绕行，会给沿
线居民带来不便，很多人乘

车习惯要被迫调整、改变，
有的干脆就放弃乘坐公交
车，而改骑自行车或选择其
它方式出行，麻烦的是，将

来施工完了，绕行公交线又
得选择恢复，让好不容易适
应下来的乘客再一次面临
改变而无所适从。拿40路
为例，绕道后给长白街、瑞
金路等周边道路增加了压
力，也分流了7路等公交线

的客流，同时，大量线路避
开城东干道也导致沿线居
民乘车不便。
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对于绕行的公交线而

言，客流下降也很明显。南
京市公交总公司营运处负
责人告诉记者，一般绕行线
路平均客流损失约 10％。
以公交29路为例，受到汉
中门桥施工和地铁二号线
施工的双重影响，今年 1!9

月份与去年同期相比，总客
流量下降48万人次，成为
受施工影响最大的一条线
路，平均每月客流下降超过
5万人次。同样，公交 18
路、34路绕行后客流损失
也很明显，月均损失客流

2!3万人次。当然，也有因
绕道获利的公交线，如公交
46路绕道马道街后，客流
反而增长了，原本因为城东
干道路堵严重，很多司机因
完不成考核宁可请假，现在
都争着开车。

据悉，城东干道施工初
期，原先想通过限制社会车
辆来保证公交车不绕行，但
还是失败了。专家认为，像
这种因为施工建设而导致
的公交绕道损失，应该由政
府部门来合理补贴。

张媛，南京公交 83路
第 八 客 运 部 的 一 位 女 司

机。她所驾驶的公交车原
本 每 个 月 能 省 油 100多
升 ，而 她 也 成 了 一 位 名
人———节油标兵。“标兵保
不住了……”见到记者，昨
天她脱口而出。原来，尽管
她节油窍门越来越多，但

“成绩” 却滑到了 40!50
升，而事情的根子就在“日
趋拥堵的交通让公交车跑
得越来越累”。

张媛说，自己干了 10
年公交司机了，堵车也就是
这几年的事。原来，跑一趟

也就 45分钟左右，但现在
不堵车也要 1个小时。“有
时晚班时，一堵就是个把小
时，做公交司机从没有按时
上下班。”

83路车队，大多数司机
是女同志，心细、态度好是这

条线的一个特点。不过，伴随
着路堵的严重，司机遭遇乘
客的抱怨和漫骂最让大家受
不了。张媛说，堵点、苦点、累
点、工资少点，大家没有太多
的怨言，但也希望市民多给
司机点理解。
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■小龙湾站同步建设
■河定桥站出入口变两个
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河定桥站位于秦淮路

以南，双龙大道路西，沿双
龙大道纵向布设。指挥部有
关人士告诉记者，河定桥车
站设计为地下二层两跨厢

形结构，岛式站台，总工期
20个月。

在原来的工可报告中，

河定桥站分设 5个出入口。
但在昨天的开工典礼上，地
铁相关负责人透露，该站仅
设2个出入口，一个在秦淮
路以南欧尚超市东侧，一个
在双龙大道东侧江宁区交通
局。不过由于河定桥站站体

较长，两侧不少商家希望和
地铁出口相连，所以车站预
留了11个地铁出入口。
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南延线安德门站至百家

湖站区间以地下隧道的形式
穿越，过了百家湖站则一路

高架向东前进。在《地铁一
号线南延线工程可行性研究
报告》中，原定南延线上的
12座车站减至 11座，其中
地下车站 8座，高架车站 3
座。把原来规划中的小龙湾
站作为预留站，待开通后此

地客流成熟再行建设。
昨天，这一情况也有了

变化，小龙湾站不再预留，而
是与其它站点同步建设，原
因即考虑到周围马上也会开
发，与之配套。
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南延线将建一条备用停

车线，遇到地铁发生故障时，
故障车可以停到备用停车线
上。奥体中心站、鼓楼站及迈
皋桥站都设有渡线，而南延
线的渡线就设在河定桥站。
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南京地铁建设指挥部副

总指挥佘才高介绍，江宁的
地质虽相对于河西要好得
多，但是施工依旧困难重重。
首先有部分处于丘陵地带，
其次有部分处于变化较多的
软土地带。“总体来说，会遭
遇三大难点。”

第一，地下水问题。南延
线的站点大都在地下二层，
基坑要挖到 16.3米，最深的
18.3米，会有沉压水问题，
处理不好，就会造成塌陷。
佘总表示，他们已经作了充
分的技术论证，相信加上一

号线的经验，南延线上会处

理得比较好。
第二，环境保护问题。河

定桥站周边有欧尚超市、住宅
区、酒店等。据了解，地铁会从
车辆选型、轨道减振、运营维
护和城市规划等方面采取切
实有效的振动防治措施；另外
对天景山小区等 24个敏感
点路段，采用设置声屏障等控

制环境噪声污染措施。
第三，即丘陵地带如何

施工。地铁部门决定对三大
站点区间实行爆破施工：分
别是宁丹路—共青团路区
间、共青团路—花神庙、花神
庙—南京南站区间。安德

门—宁丹路未完成区间也需
要通过爆破的方法来完成。
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